

**DISCOURS DU MINISTRE DE L'AGRICULTURE**  
**OUVERTURE DES 4èmes FLORALIES DE POLYNESIE**  
**23 MAI 2013 VAITUPA**

**Monsieur le Haut commissaire,  
Monsieur le Président de la Polynésie Française,  
Mesdames et Messieurs les ministres, chers collègues,  
Mesdames et messieurs les représentants de l'Assemblée,  
Madame la Présidente de la fédération Hei Tini Rau,  
Cher hortultrices et chers horticulteurs,  
Mesdames, Messieurs,  
laorana**

-

Le secteur primaire, et notamment l'agriculture et la filière horticole, constitue un des éléments majeurs de la politique de développement que le gouvernement va mener durant cette mandature et au-delà, tel que défini dans notre programme Tahiti Nui 2025.

La création d'emplois, le maintien des populations dans les archipels, l'aménagement des espaces ruraux, la coopération étroite entre secteur public et privé, le développement des exportations en sont les priorités essentielles.

Pour en revenir à notre exposition, la filière horticole est une des activités importantes de l'agriculture locale, elle représente 1290 exploitations en moyenne et elle contribue à fournir à de nombreuses familles polynésiennes une ressource non négligeable d'une valeur de 436 MFCFP en chiffre d'affaires.

Dans un souci d'équité sociale et de solidarité, le gouvernement soutient toutes les initiatives professionnelles tendant à développer le secteur horticole sur le marché local et à l'exportation.

Je vous encourage donc à poursuivre vos efforts de promotion de toutes les productions végétales, en collaboration avec le Ministère de l'agriculture.

Je formule le vœu que cette activité puisse se développer également chez les jeunes et déboucher notamment sur des opérations d'exportation lucratives : en fleurs coupées ou en produits transformés dérivés, notamment en cosmétiques, parfums ou arômes.

J'ai bien noté le thème choisi pour cette année : un Jardin de lumière. Un thème annonciateur d'un jardin de lumière, orangée peut être, symbole de connaissance, de savoir-faire, symbole de foi, de confiance. Je crois que le doute n'est plus permis, nous sommes bien, Madame la Présidente, dans l'ère du temps. Je soulignerai l'efficacité et les efforts de votre équipe dans la réalisation de cette belle exposition ainsi que l'accompagnement sans failles du SDR pour ces préparatifs.

En cet instant, Madame la Présidente, le gouvernement est donc particulièrement ravi d'inaugurer avec vous aujourd'hui ces quatrième floralies de Polynésie, et nous vous félicitons d'avance pour l'honneur amplement mérité qui vous échoit à travers la distinction nationale qui vous attend.

Je souhaite le meilleur succès à ces 4èmes Floralies de Polynésie.

Au nom du gouvernement, laora na et Mauururu